



VALLE DE ELDA

SEMANARIO LOCAL

Año I - Número 9 □ Elda, 27 Octubre 1956 □ Precio: 1'50 pesetas

IMPRESIONANTES MANIFESTACIONES DE FERVOR EN LA SANTA MISIÓN

Elda ha cumplido; el pueblo entero ha respondido en masa al llamamiento de la Santa Misión, acudiendo a todos sus actos, llenando con su presencia templos, calles, salas de conferencias. Se ha deshecho la leyenda de la Elda indiferente, de la Elda apática y encallecida. Hemos tenido ocasión

de ver en los templos abarrotados, gentes de todas las clases sociales, escuchando con igual fervor la palabra de Dios, que como un nuevo «maná» de salvación, fluía de labios de los Padres Misioneros.

Pero la Misión se nos acaba... Ha sido un extenso programa de

actos y ejercicios el realizado. Todos los días, con un susurro de cánticos angelicales, el Rosario de la Aurora ha serpenteado por las calles de Elda llevando su oración a todos los lugares. Después, la Santa Misa con meditación y plática, es como un sedante, co-

(Termina en TERCERA pág.)



1.º DE NOVIEMBRE: TODOS LOS SANTOS

Otra vez se nos acerca, con su mudo cortejo de cipreses, con su aire grave de caballero del Greco, este día solemne de la festividad de Todos los Santos. Otra vez, como todos los años, subiremos pausadamente al cementerio, a celebrar este diálogo íntimo—hecho de dolor y de

rezos—con los muertos queridos que allí reposan para siempre. El cementerio—ese vasto campo de recuerdos—vivirá durante un día—tal vez durante varios días—una existencia inusitada de concurrencias y conversaciones apagadas. Florecerá la piedra por la gracia y el amor de unas manos de mujer, y el aire tendrá el casto perfume de la flor espiritual de la oración. Y nos prometeremos volver con más frecuencia, no dejar a nuestros difuntos tan solos, tan tristes, tan ateridos...—R. G.

Viento negro, luna blanca.
Noche de Todos los Santos.
Frío. Las campanas todas de la tierra, están doblando.
El cielo, duro. Y su fondo da un azul iluminado de abajo, al romanticismo de los secos campanarios.
Faroles, flores, coronas,
—¡campanas que están doblando!—
...Viento largo, luna grande,
noche de Todos los Santos.

J. R. J.

Nuestra GRATITUD a la afición eldense, escribe la Directiva del BETIS BALOMPIE

EN la Secretaría del Club azulgrana, se nos entrega, con el ruego de que sea insertada en VALLE DE ELDA, la siguiente carta: «Real Betis Balompié. Sevilla, 18 de octubre de 1956.—Señor del C. D. Eldense.—Elda. Muy señor nuestro: Al regreso de nuestro equipo de esa, nos informamos de las atenciones de que han sido objeto (Termina en la página 5)

Las Fiestas de San Crispín

LA pertinaz lluvia caída en la tarde del miércoles y en la mañana del jueves, impidió que se celebraran los actos organizados en honor de los Santos Patronos de la Industria de la piel, Crispín y Crispiniano. Se suspendieron las carreras ciclista y pedestre y la romería—traslado de las imágenes desde la parroquia de Santa Ana a su ermita.

Se celebró, en cambio; la solemne Misa cantada en la citada Parroquia, ensalzando las virtudes de los Santos el Rvdo. P. Eduardo Rodríguez, S. J.

El próximo domingo día 4 de Noviembre se celebrarán, con toda brillantéz, los actos suspendidos.

Entre las Jerarquías provinciales que asistieron a los actos celebrados figuraban el camarada José Samper Illán, Secretario Provincial de Sindicatos, que ostentaba la representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento; M. I. Sr. don José Jurado, Asesor Religioso Provincial de Sindicatos; don Juan Mateo, en representación del Ilmo. señor Delegado Provincial de Trabajo; Delegado Provincial de Sindicatos, don Francisco Gandía García; Procurador en Cortes por el tercio Sindical, don Pedro Riera Vergel y don Máximo García Luján, Jefe Provincial del Sindicato de la Piel, además de las autoridades y Jerarquías políticas y Sindicales locales, y Juntas Sociales y Económicas de la Piel.



VIDA LOCAL

Actos organizados por la Jefatura Local del Movimiento para el lunes día 29, en conmemoración del día de los Caídos y del discurso fundacional de la Falange

A las 12.—En la Iglesia parroquial de Santa Ana, Solemne funeral y responso, en sufragio del alma de nuestros Caídos. Seguidamente, y en el Monumento a los Caídos, se llevará a efecto el acto del pase de los camaradas del Frente de Juventudes a la Guardia de Franco.

A las 19.—Reunión extraordinaria en el Hogar del Camarada, en la que por un camarada serán pronunciadas unas palabras explicando el alcance y significación del acto que se conmemora, conectándose seguidamente con una Emisora del Movimiento para escuchar la lectura del Discurso Fundacional, que será retransmitido desde Alicante.

A las 20,30.—Desde la Iglesia parroquial de Santa Ana partirá el cortejo que, rezando el Santo Rosario, se dirigirá al Monumento a los Caídos, en el que serán depositadas coronas de la Jefatura Local, Excmo. Ayuntamiento, Sindicatos, Organismos Oficiales, etc., pronunciando una alocución el Jefe local y finalizando con las invocaciones de ritual.

La Jefatura Local del Movimiento se complace en invitar a los referidos actos a todos los camaradas afiliados a la Organización, así como al pueblo eldense en general, que testimoniará de esta manera el recuerdo y la gratitud a los que dieron su vida por una España mejor.

SANCIONES

impuestas por la G. Municipal

Por vender leche aguada, las siguientes:

Una de 250 pesetas, una de 200 dos de 100 y una de 60. El exceso de agua oscila entre el 27 por ciento y el 10 por ciento.

Por escándalo en la vía pública, dos de 50 pesetas.

Por tener el comercio abierto después del horario de cierre, quince de 25 pesetas.

Por desobedecer órdenes de la autoridad, una de 250 pesetas.

DEMOGRAFIA

NACIMIENTOS

Día 13: Eduardo, hijo de Juan José Martí y Rosario Juan; Rosario del Pilar, hija de José Roger y de Amparo González.

Día 14: José Miguel, hijo de Aniceto Enguñados y de Carmen Francés. Matilde, hija de Antonio Gil y de Concepción Giménez.

Día 17: José Guillermo, hijo de José Martínez y de Celia Verdú; Susana, hija de Jesús Samper y de Pompilia Guardiola; María Isabel, hija de Francisco Ortega y de Isabel Martínez.

Día 18: María, hija de Pedro Arjona y de Isidora Soria; Manuela, hija de José Pérez y de Amelia Verdú.

Día 19: Juan Fernando, hijo de Isidro Busquier y de Ana Azorín.

MATRIMONIOS

Día 17: Daniel Pastor Vidal con Isabel Rico Hernández (Santa Ana). José Lledó López con Matilde Cabanes Sanz (Inmaculada).

Día 18: Pedro Sánchez Manzano con Agueda Rico Domínguez. Francisco Navarro Cerdá con Elvira Blasco Soria (Santa Ana).

Día 20: Luis Pastor Nogales con Julia Rico Bordera (Santa Ana).

DEFUNCIONES

Día 18: Basilisa Botella Payá, de 73 años.

Día 20: Prisca Payá Poveda, de 88 años.

Día 21: Pascuala López Aldomar, de 72 años.

CASINO ELDENSE

Se pone en conocimiento de los señores socios, que esta Sociedad celebrará Junta General Extraordinaria el próximo día 31 de los corrientes, y Ordinaria el día 9 de noviembre próximo, ambas en su domicilio social, y a las 22,30 horas en primera convocatoria y 30 minutos después en segunda, con arreglo a los siguientes órdenes del día:

Junta General Extraordinaria del 31 del corriente:

1.º Lectura y aprobación del acta anterior.

2.º Aprobación del plano de obras.

3.º Presupuesto de las mismas, y

4.º Forma de recaudar fondos a dicho fin.

Junta General Ordinaria del día 9 de noviembre:

1.º Lectura y aprobación del acta anterior.

2.º Lectura y aprobación del presupuesto para el año 1957.

3.º Elección de Presidente y Vicepresidente de Mesa.

Biblioteca PUBLICA

Donativos.—Esta Institución ha recibido un valioso donativo de libros hecho por don Rafael Grau, entre los cuales destacan «La familia de Alvareda», bonita edición de 1856; «Mola», por J. M. Iribarren; «Yo acuso...»; «Biología», de Salustio Alvarado, y otros. Otro donante nos ha completado la colección de las interesantes revistas locales «Albor» y «El Cronista». Este mismo generoso donante ha enriquecido la Sección de Estampas con 51 fotografías de motivos eldenses er distintas épocas.

Esta Sección se ha avalorado grandemente con la entrada de seis magníficas fotografías de panorámicas aéreas del casco urbano de Elda.

La recién creada «Sección Numismática» ha recibido un valioso donativo de don Juan Madrona, consistente en varias piezas entre las que hay ibéricas, romanas. También don Eduardo Gra y Valentín Pérez han contribuido a aumentar esta colección, el primero con numerosas monedas de distintos países, entre las que destacan algunas de acuñaciones locales en la Guerra de la Independencia. El segundo ha regalado una bonita moneda moderna del Marruecos hasta hace poco francés.

Desde estas páginas damos las gracias a los donantes deseando que su gesto tenga imitadores para mejoramiento de la Biblioteca Pública de Elda.

FARMACIAS DE GUARDIA

Hasta el lunes, 29. Ldo. D. José M.º Hernández. General Mola, 5
Desde el lunes, 29. Ldo. D. Vicente Martí, General Mola, 25 Tle. 429

Vida Religiosa

HORARIO DE MISAS

Parroquia de Santa Ana.—Días laborables: 7, 8 y 9 de la mañana. Domingo: 7, 8,30, 11 y 12 de la mañana.

Parroquia de la Inmaculada Concepción.—Días laborables: 8 y 9 mañana. Domingos: 7:30, 8,30, 10 y 11.30.

Capilla del Hospital Municipal.—Domingos y festivos: 8 de la mañana.

Evangelio corres, ondiante a la XXIII Dominica, después de Pentecostés.

En aquel tiempo: Estando Jesús hablando a las turbas, llegó un magistrado y postrándose ante él, le dijo: Señor, una hija mía acaba de morir; pero ven, impón tu mano sobre ella, y vivirá. Levantándose Jesús, le iba siguiendo con sus discípulos, cuando he aquí que una mujer que padecía flujo de sangre, vino por detrás y tocó el ruedo de su vestido. Porque decía ella entre sí: Con que pueda solamente tocar su vestido, me veré curada. Y volviéndose Jesús, y mirándola, dijo: tu fe te ha curado. En efecto, desde aquel punto quedó curada la mujer. Venido Jesús a la casa de aquel hombre principal, y viendo a los tañedores de flautas, y el alboroto de la gente, decía: Retiraos, pues no está muerta la niña, sino dormida. Y hacían burla de Él. Mas echada fuera la gente, entró, la tomó de la mano y la niña se levantó. Y divulgóse el suceso por todo aquel país. (San Mateo, 9, 18-26).

Instituto Nacional de la Vivienda

De interés para los constructores

Aquellos constructores de Viviendas del Plan Nacional, que dispongan de vales de suministro de cemento, con destino a las obras de construcción de «Viviendas de Renta Limitada» y que habiendo presentado a las Fábricas suministradoras las órdenes correspondientes, recibieron de éstas negativa a efectuar el suministro en un plazo prudencial según la cuantía del mismo, o reduzcan la cantidad consignada en los vales, deberán cursar un telegrama a la Delegación del Gobierno en la Industria del Cemento, General Mola, núm. 2, Madrid, en el que se consigne: Número de la orden de suministro que no se ha cumplimentado por la fábrica, el nombre del constructor y la fábrica que niega el servicio o lo dilata excesivamente.

Al mismo tiempo, los constructores dirigirán telegrama o comunicación escrita en el mismo sentido a las Delegaciones Regionales del Instituto Nacional de la Vivienda, bien directamente, bien por conducto de la Delegación Provincial, sita en el edificio del Gobierno Civil de esta capital.

EL BEBE

Optica - Extenso surtido
Generalísimo, 27 - Teléfono 144

Con guante blanco logrará el prendido y puesta en marcha de su calefacción, instalando el QUEMADOR A GAS-OIL

CREMOLEO

Se pide al Teléfono 783 de Elda, y Ud. tendrá un QUEMADOR A GAS-OIL CREMOLEO.

SANTA MISIÓN EL TIJERETAZO

Semanario satírico, literario é independiente
Defensor de los intereses locales

(Viene de la PRIMERA pág.)

mo una suave bendición para el alma.

Y los niños. Los niños de Elda están gozando lo suyo en estos días. Mañana y tarde se las entienden con ellos los dignos Padres Misioneros, y notamos que no se aburren, que van con gozo a la Iglesia. A las 5 de la tarde, todos los días, se han venido celebrando en ambas iglesias parroquiales, sendos ejercicios para jóvenes, tras la Hora Santa, de profunda emoción y recogimiento. Y por último, como colofón de cada día, el acto general de la Misión, con el Rosario y la conferencia para todos en las dos parroquias. Pocas veces habíamos visto desnudar los Mandamientos de la Ley de Dios, llegar tan profundamente al alma de los asistentes con tan encendidas y sinceras palabras...

El pasado domingo, día 21, fue una jornada realmente extraordinaria. Los Rosarios de la Aurora de Santa Ana y de la Inmaculada se reunieron en la Plaza de Castelar; los pájaros que dormitaban en los pinos se despertaron antes de lo debido por los cánticos de los Rosarios y acompañaron a éstos con su piar matutino, entonando también, a su modo, loas al Señor. Dirigió la palabra a los asistentes el Rvdo Padre Rodríguez. Se calcula que fueron 2.500 los asistentes de Santa Ana y 1.500 los de la Inmaculada. ¡Un hermosísimo Rosario!

A las 12,30 se celebró en el Teatro Castelar una conferencia para hombres, a cargo del Rvdo. Padre Martínez, que fue largamente aplaudido.

Y, para terminar la jornada, a las 5 de la tarde hubo un magnífico Rosario, que se calcula estaba compuesto de unas 7.000 personas, hasta el cementerio. Allí el Padre Rodríguez habló con emotivas palabras a los asistentes; el acto fue realmente magnífico y conmovedor.

El día 23, martes, 3.000 niños de todos los colegios y barrios de Elda, llenaban con su gracia y su ingenua emoción los amplios jardines de Castelar. Les hablaron los Padres Rodríguez y Martínez, exhortándoles al bien.

Por la tarde, los Padres Misioneros visitaron a ochenta impedidos de la localidad, celebrándose a las 9 la primera conferencia para hombres, en la Iglesia.

El día 25, jueves, una grandiosa manifestación de fe, pocas veces igualada, llenó nuestras calles, celebrando el solemne Via Crucis con nuestro Cristo del Buen Suceso y la Virgen de la Soledad. Delante de la Plaza de Abastos, en la tribuna levantada al efecto en la explanada, alzaron su voz los Padres Misioneros, conmoviéndonos profundamente a todos con sus palabras de fuego y de verdad.

Y últimamente, cuando estas líneas salgan a la luz, se habrá celebrado una grandiosa Misa de Comunión General, y por la tarde



otra conferencia para hombres en cada una de las dos iglesias.

Decíamos al empezar que la Misión se nos acaba. El domingo, festividad de Cristo Rey, tendrán lugar los últimos actos. A las seis de la tarde, en el cruce de las calles Maura y Generalísimo, Elda entera se congregará para dar la bienvenida al señor Obispo de la Diócesis, que viene a clausurar la Santa Misión.

Tenemos entendido que el señor Obispo dirigirá en la misma calle del Generalísimo, unas breves palabras de salutación a los reunidos, iniciándose a continuación una Procesión Eucarística, de la que formarán parte ambas parroquias, dirigiéndose hacia la plaza de Castelar, donde tendrá lugar el acto de clausura. En este acto tenemos la esperanza de escuchar la autorizada palabra de nuestro querido Pastor, así como, por última vez, la de los santos Padres Misioneros.

Y, por último, el lunes día 29, a las ocho de la mañana, ambas parroquias honrarán a sus difuntos en un acto, que será como la definitiva despedida.

Se nos acaba la Santa Misión, pero la semilla que en nuestras almas ha echado, debe fructificar y convertirnos en los hombres piadosos y cristianos que siguen de verdad a Jesucristo y cumplen sin desmayos sus preceptos. Que esto es lo que los Padres Misioneros han pretendido y lo que conviene a la salvación de nuestras almas, en definitiva, el más importante negocio de cada uno.

El Domund

El pasado día 21, penúltimo domingo de octubre, se celebró en todo el orbe católico el Domingo Mundial de la Propagación de la Fe o Día de las Misiones. El objetivo que se persigue, ya conocido, es fomentar las oraciones en pro de la conversión de los infieles y allegar fondos para esta magna empresa.

En nuestra ciudad, como todos los años, vimos las calles invadidas por alegres grupos de jovencitas que, entre bromas y veras, nos asaltaban, prendiendo en nuestras solapas las multicolores banderitas del día y demandando con simpatía el correspondiente donativo.

Numero suelto 5 CENTIMOS

De todos los artículos son responsables sus autores

AÑO 1

Redacción y Administración: 2.º gral.

Elda 28 de Julio de 1912

No se devuelven los originales

Núm. 3

Este semanario satírico, literario, etc., comenzó su efímera existencia un 14 de julio de 1912, dirigido por Manuel Rico Vera. De él solamente hemos visto un ejemplar, salvado de la destrucción por mi buen amigo Ernesto García, gracias al cual podemos incluirlo en esta galería de viejas hojas periódicas locales.

Imprimía cuatro páginas, de formato 24 X 33,5 cms. la con-sabida Tipografía Moderna, de Elda, de cuyas Minervas salieron el noventa por ciento de los periódicos locales para honra de la Imprenta local. Como de costumbre, dedicaba la última página a publicidad, pero probablemente no atraía a los posibles anunciantes el formato y orientación del periodiquillo, pues se ven grandes espacios disponibles.

Por este único número no podemos establecer su definitiva valoración en el marco de la prensa local, puesto que únicamente cuenta con dos artículos, dos poesías y una sección de comentarios breves a la actualidad local; tal vez para justificar ante sus lectores la palabra «satírico» del subtítulo. Los dos artículos versan sobre un tema que entonces era de candente actualidad y vital importancia: la traída de las aguas del Canto, que, a pesar de ser un asunto de alto interés público y de utilidad para todos los eldenses, sin distinción de color político, se demoraba interminablemente, dando vueltas de uno u otros sin que ninguno le diera el empujón definitivo. El pueblo culpaba a los que estaban en el «Poder», o sea al Ayuntamiento

conservador. Estos lanzaban una hoja con el título «Los Conservadores, no», pretendiendo no ser ellos los que obstaculizaban la tan ansiada traída; el director de «El Tijeretazo», les contestaba que: «si no eran ellos, ¿quién.s eran?» Y entre unos y otros, el agua no llegaba a los grifos y los eldenses se desesperaban y, como el «Amando» del artículo de «El Tijeretazo», clamaban: «Agua, señor Alcalde, agua para los habitantes de Elda, que la necesitan como el aire que respiran...»

Casi un cuarto de periódico ocupan las dos poesías que adornan este ejemplar, uno de un tal M. Ríos de la Vega, desconocido para mí, y un hermoso soneto de los años juveniles de la inspirada poetisa monovera doña Remedios Picó, autora de «El libro de los cien sonetos».

En cuanto a las noticias, quedan recudidas a un fallecimiento, a la eterna cuestión del agua del Canto, a un «grandioso mitin» de los huelguistas de una fábrica de Petrel y don punzaditas al Casino Eldense. Por lo visto, ni la Elda de 1912 ni «El Tijeretazo» daban para más.

Alberto NAVARRO

Conatos de humor

EL ELDENSE Y LA UNION

Desorientada se halla y confusa la afición por esa sorda batalla entre el Eldense y la Unión.

A cualquiera se le antoja que la cosa está arreglada si uno tira... el otro afloja... y aquí no ha pasado nada.

Viviendo en el mismo hogar, resulta muy poco grato que se tengan que tratar igual que el perro y el gato.

Con un milagro de Dios la hostilidad se termina aunque prosigan los dos... tras de la misma sardina.

Si nuestros pechos son sanos y leales de verdad, ¡venga un abrazo de hermanos que selle vuestra amistad!

Que surja la comprensión y no se rompan más platos, porque ahora está la afición entre Herodes y Pilatos; y si no para la bola para acabar de una vez, esto va a traer más cola que el asunto de Suez...

Francisco TETILLA



En la mañana del domingo, 28, se celebrará en Alicante, la clausura de la Asamblea General Diocesana de los Hombres de A. C., coincidiendo con la fiesta de Cristo-Rey y Día Nacional de la Acción Católica. Con tal motivo se trasladarán los afiliados de esta rama a la capital, haciéndolo después del Rosario de la Aurora que se celebrará en este día, para regresar antes del mediodía.

Todos los actos de la citada Asamblea serán presididos por por el Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis.

Un aperitivo agradable con

Papas EL PAPERU

Caseta de las Papas, y Casas del Petrolero, 7

CRONICA DESDE MADRID CARTA ABIERTA

¿Lo recuerdan ustedes? En Navidad del año 1954 vino a Elda, al pueblo acogedor por excelencia, a pasar unos días entre nosotros. Es un muchacho de nacionalidad china, una de tantas y tantas víctimas del comunismo, uno de tantos estudiantes chinos que, ante la invasión de su país, tuvieron que abandonarlo, dejando allá familia y recuerdos, con poca esperanza de volver, y que, con el único instrumento de su voluntad, marchan a otros países a reorganizar su vida, a desenvolverse en el mundo, a vivir en un mundo libre ajeno. Su nombre, Song Cheng Ting, católicamente, Agustín Song, su vida, un drama; una novela de aventuras, de tristes aventuras.

Conocí a Agustín en el mismo año de 1954, en una Residencia de estudiantes. Estaba poco tiempo en España y no hablaba mucho castellano aún. Desde un primer momento admiré muchos aspectos de su carácter: su sinceridad, su especial optimismo en todo, su espíritu sentimental, su sencillez. Y Agustín pasó a ser desde entonces uno de mis mejores amigos. Cuando llegó la Navidad de ese año consideré injusto que una persona de tales cualidades, con una serie de amargas circunstancias rodeando su vida, sin saber ciertamente si viven o no sus padres, pasara solo las fiestas navideñas, sin amigos, sin cariño, en las escueltas habitaciones de su Residencia. Y lo llevé a Elda en sus vacaciones. Y entre nosotros estuvo, feliz después de no haberlo sido durante muchos años. Y tuve la compensación de proporcionar un poco de alegría de vivir a su alma. Y esto fue bastante.

He querido que Agustín nos hablara hoy un poco sobre él mismo, sobre su vida, sobre sus impresiones de aquellos días. Ha accedido gustoso.

—Agustín, cuéntenos algo de tu vida antes de salir de China.

—Nací en 1927, en la provincia de Pekín. Mi familia era de situación acomodada, ejerciendo mi padre la profesión de Notario público. En el último año de mi enseñanza primaria, comenzó la Guerra de resistencia al Japón, y desde entonces mi vida fue un continuo cambio de provincia, a medida que avanzaba la invasión comunista. Estudié en varios colegios nacionales. Entre los años 1942-43 hice mi servicio militar, interviniendo entonces activamente en la Guerra contra el Japón. Me bauticé en 1943. Una vez ganada esta Guerra, en 1945, ingresé en la Universidad de Pekín, para comenzar mis estudios de Derecho. Cuando la invasión comunista se produjo en Pekín, en 1949, marché a Chung-King para terminar mi carrera, y cuando los comunistas llegaron al Sur de China, en octubre de ese mismo año, abandoné mi país, y marché a Hong-Kong. Aquí hice de todo, con objeto de poder vivir, y reunir el dinero necesario para realizar mi gran ilusión: marchar a otro país para estudiar y poder ser de alguna utilidad al Gobierno nacional de China. Fui editor, maes-

tro, tuve negocios de farmacia y organicé servicios de Biblioteca circulante.

—¿Cómo fue tu decisión de venir a España?

—Me habían concedido una beca para la Universidad Católica de Chicago, y estaba esperando el visado del cónsul americano, pero no me lo pudieron dar porque no disponía de los 3.000 dólares en un Banco americano, requisito esencial que se me exigía para vivir en Norteamérica. Entonces recibí una beca española que el ministro señor Ibáñez Martín puso a disposición de mi Arzobispo, monseñor Pablo Yu-Pin, en 1952. Y llegué a España en marzo de 1954.

—¿Cuál fue tu primera impresión en España?

—Cuando el tren en que viajaba entró en España, los demás pasajeros charlaban conmigo, haciéndome preguntas, y tratándome con cariño, cosa que no encontré en Francia. Esa fue mi primera impresión, vuestra amabilidad.

—Háblanos sobre tus estudios en España.

—Ingresé en la Escuela Diplomática, porque quería conocer el sistema diplomático español, así como los organismos del Ministerio de Asuntos Exteriores. Ahora va he terminado mi carrera, y estoy perfeccionando mi español. No es muy agradable pertenecer a la Carrera Diplomática dadas las dificultades en que mi país se encuentra en los momentos actuales, pero si mi Patria me necesitara, marcharía en cualquier momento. Quisiera ofrecer a mi Patria la más alta amistad entre ella y España, el país amigo. Pienso abandonar España a finales del año que viene, y entonces es posible que mi Gobierno me destine a ocupar un puesto diplomático.

—¿Tus impresiones sobre los días que pasamos en Elda?

—En Elda pasé unos días maravillosos. Yo he vivido siempre en Colegios y Residencias, lejos de mis padres. En Elda volví a mi vida familiar; todo el mundo me trató con cariño y no recibí más que amabilidad y deferencias por todas partes. Estuve allí como en mi provincia, como en mi casa. Elda es mi segunda tierra. En Elda está mi segunda familia. Yo soy tan eldense como tú, te lo aseguro. Recuerdo dos casos que me hicieron muy buena impresión: uno, cuando un día estábamos en un bar, un señor desconocido me invitó a beber por el sólo hecho de ser yo extranjero, cosa que no me había ocurrido nunca; y otro, cuando un amigo nuestro me invitó a ir a Villena para ver la ciudad. Son dos detalles que definen vuestro carácter.

—¿Qué me dices, finalmente, sobre las chicas eldenses?

—Sólo conozco algunas, y por eso no puedo dar la opinión de todas, pero las que conocí son simpaticísimas, y me ayudaron mucho a pasarlo bien. Creo que son muy sinceras en la amistad, más que las madrileñas, y, desde luego, muy bonitas todas.

—Muy bien, Agustín. ¿Que-

Amigo Pascual:

Te escribo esta carta, después de venir del Rosario de la Aurora. Tú ya conoces Elda. Estuviste aquí hace dos años y te gustó de verdad. ¿Recuerdas? Pues bien, Elda no es un pueblo muy fervoroso, no es lo que dijéramos un pueblo católico ferviente; pero tiene una grandeza de alma comparable solamente a la de los pueblos de la historia bíblica. Ya sabes que en mi anterior escrito te invité a esta Santa Misión. No te echo en cara el no haber venido. Sé sobradamente que tu trabajo y la distancia no te lo permiten fácilmente, pero eso no quiere decir que no lo hayas de sentir. Estoy apenado al pensar en el espectáculo tan grandioso que te estás perdiendo. Filas interminables de mujeres y hombres cantando el Rosario por las calles de Elda en las freacas madrugadas de nuestro benigno clima. Tú sabes que los hombres somos muy reacios en nuestras manifestaciones públicas de mansedumbre y quisiéramos, por encima de todo, que nadie nos dominase. Pues bien, amigo, sabe que el Rosario ha sido magnífico, tremendo, hermoso. Por las calles los coros de Santa Ana (que es mi parroquia) y los de la Inmaculada (iglesia que aún no conoces en activo), daban al viento, para que la elevase al Altísimo, su plegaria de ansia de Dios. Los templos, con ser hermosísimos en su amplitud, han resultado chicos ante tamaña manifestación de fervor. Yo me he quedado asombrado. Tú que eres un católico ferviente, de comunión diaria y de los que cumplen los Mandamientos al pie de la letra, hubieras gozado lo indecible viniendo con nosotros al amparo del Padrenuestro y del Ave María. Solamente una cosa me ha consternado. Te voy a contar lo que ha sido. Al finalizar el Santo Rosario, hemos regresado a nuestra parroquia los de Santa Ana (porque en la Plaza del Sagrado Corazón y con acompañamiento de gorriones, nos

Imprenta AZORIN

San Roque, 6 ELDA

res ahora decir algunas palabras de despedida?

—Nada más que enviar un saludo a todos mis amigos y conocidos de Elda, así como recordarles a todos mi agradecimiento por haberme atendido tan bien.

Y este es Agustín Song, el estudiante chino que tan buen recuerdo tiene de Elda. Dentro de algunos años—no muchos—, en cualquier país del mundo, habrá un Embajador de la República de China que, en el bullicio de una fiesta diplomática, se acordará aún más de Elda, la ciudad que, con su simpatía y generosidad, tan cariñosamente le acogió en los días dulces y hogareños de una Navidad, su primera Navidad en familia después de doce años de silencio y soledad...

PORPETTA ROMAN

hemos unido las dos parroquias) (y te digo que la Catedral de Santiago se hubiera quedado pequeña para nosotros. Te nombro esta catedral porque sé que te la conoces de pa a pa, como guan «gallego» que eres). Bueno, pues a lo que iba. Mucho Rosario y más canto; pero, a la hora de la verdad, cuando la Comunión, he podido ver al Padre que dirige nuestra Parroquia, en el púlpito, lívido y perdido su color; parecía que nosotros, los que no nos acercábamos al Altar Mayor a recibir la Sagrada Forma, éramos los romanos de la lanza. No se le veía el costado al Misionero, el Púlpito se lo tapaba, pero estoy seguro de que manaba sangre y de que su herida era profunda. Cuando ha dicho: «Los hombres que han de comulgar, que pasen primeramente», y al ver que de trescientos cuando menos, solamente unos cincuenta se han destacado, nos dirigió una mirada... (Yo estaba entre los que no comulgaron). Se puso muy pálido, casi desmayado. Movía los labios de una manera rara y pensé: Está repitiendo aquellas palabras de Cristo en la Cruz: Padre, perdónalos, que no saben lo que se hacen. Y yo, que soy duro, tú lo sabes, me he conmovido como un niño. Mira si es, que si en ese momento tengo cerca un confesor, caigo a sus pies en demanda de perdón para correr a comulgar con el Señor. Tú no lo has visto; te lo cuento porque sé que no te vas a reír de mí. Te aseguro que cuando vuelva a ir a la Santa Misión este fin de semana, no me mirará el Misionero con tanta tristeza, no. Si me mira, será para decir: «Esos que salen son mis corderos, los que yo he ganado para Cristo». La mirada triste que la eche a los que se queden. A mí ya nunca más. No quiero sentirme romano ni pensar que la lanza está en mis manos. En fin, amigo mío, creo que esta carta aún te ha de llegar a tiempo para que cojas billete, subas al tren y vengas. Después de dos días de esta Santa Misión, no volverás a ser feliz espiritualmente en el mundo, hasta que tu hijo, que es tan ferviente estudiante como buen futuro Capuchino, te ponga en la lengua la Sagrada Forma con sus santas manos.

Procura venir y verás lo que no te esperas ni mucho menos.

Tu amigo que te quiere,
SANTIAGO

Un aperitivo agradable con

Papas EL PAPERÓ

Caseta de las Papas, y Casas del Petrolero, 7

Se alquila

local industrial
sin estrenar

Razón: Gral. Varela, 37

¿Necesitamos más cines?

Antes de entrar en materia de bo hacer una confesión. Este tema estaba proyectado como una serie de artículos a través de los cuales desarrollaría una campaña pro-instalación de alguna sala cinematográfica más, basándome en la gran masa de público eldense que los domingos se queda sin entrada al cine.

Paradójicamente, el estudio que hube de hacer para desarrollar la campaña, me ha llevado a adoptar un criterio diametralmente opuesto, y seguidamente paso a exponer los datos recogidos, confiando llegará el lector a la misma conclusión que yo.

Podemos enorgullecernos de ser de las ciudades con más densidad—digámoslo así—de salas cinematográficas, no ya de España, sino del mundo entero.

Repasando la estadística, vemos que España, con los Estados Unidos, figura a la cabeza de todas las naciones en cuanto a cines en relación con sus habitantes.

En efecto: Estados Unidos tiene un cine para cada 7.000 habitantes. España, uno por cada 7.200. Francia, uno por 7.300. Gran Bretaña, uno por 9.700; y así sigue aumentando el número de habitantes por cine hasta Portugal, que sólo tiene un cine por cada 27.000 habitantes.

Si estudiamos nuestra Patria por provincias, encontraremos la de Alicante, en cifras absolutas, en un notable cuarto lugar, con 151 salas de proyección, sólo superada por las de Barcelona (con 405), Valencia, 241, y Madrid, 161. Pero en cifras relativas hallamos a la provincia alicantina en un indiscutible primer lugar, con un cine por cada 4.000 habitantes, seguida de Valencia, uno por cada 5.000 y Barcelona, uno por cada 5.500. La de Madrid queda muy atrás, con un cine para 11.000 habitantes.

Si fijamos nuestra atención en el aforo, veremos que figura Elda a la cabeza, con una localidad por cada 3,9 habitantes, por delante de Barcelona (una para 10,7), Madrid (una para 13,3), Alicante (una para 13,4), etc.

También en la capacidad de los cines llevamos ventaja a la mayoría de los pueblos y ciudades. En efecto, el aforo medio de los cines de España es de 800 localidades en las capitales de provincia, y 470 en las demás po-

laciones, mientras en Elda tienen una capacidad media de mil localidades por cine.

Y, sin embargo, es mucha la gente que se queda en la calle los domingos y festivos.

Mas no nos extraña este hecho si tenemos en cuenta que en Elda vivimos encerrados en un círculo vicioso (zapatos, fútbol y cine) que nos absorbe y—¿por qué no decirlo?—nos embrutece.

Estudiando el asunto, vemos que no es que hagan falta más cines. Hacen falta las demás manifestaciones artísticas y recreativas que ocupen las horas del domingo y nos hagan olvidar un poco a Rob Hudson, Stewart Granger y Ava Gardner. Faltan feautos, faltan recitales poéticos, faltan conciertos musicales, conferencias culturales y de divulgación científica, falta un Orfeón Sinfónico y veladas literarias. Y, a nosotros mismos, nos falta espiritualidad, sensibilidad artística, devoción religiosa y vida hogareña.

Y no salimos del círculo vicioso. No nos gustan todos estos placeres espirituales porque al no tenerlos no estamos educados para apreciar sus bellezas: y no los tenemos porque, al no gustarnos, no los apoyamos para que prosperen y se intensifiquen.

¿No habrá en la populosa, en la activa, en la dinámica ciudad eldense, un grupo de hombres con el espíritu de sacrificio necesario para ofrecernos esas manifestaciones artísticas que tanta falta nos hacen, sin descorazonarse por el vacío, la indiferencia y las dificultades que hallarán como único premio a su labor?

No será tarea fácil ni grata, pero sólo así creemos que con el tiempo (mucho tiempo quizá) el nivel cultural de Elda se elevará lo suficiente para que seamos que en la vida del hombre hay algo más, y de más valor, que los zapatos, el dinero, el fútbol y el cine.

Eduardo Navarro

DÍA de los CAIDOS



Pasado mañana, día 29 de Octubre, España entera conmemora emocionada el Día de los Caidos. Se eligió precisamente este día, aniversario de la fundación de la Falange, para ofrecer un rendido homenaje de gratitud y admiración a los que inmolaron sus vidas por una Patria mejor; y año tras año se han venido ofrendado las cinco rosas simbólicas, en la Cruz de los Caidos que se alza

en todas las ciudades de España, en patente muestra y manifestación de que los que hoy, gracias a su sacrificio, vivimos mejor, no olvidamos el holocausto de su sangre y seguimos su magnífico ejemplo de altas virtudes españolas.

Para todos los que, con el pensamiento puesto en el bien de la Patria, cayeron en la ciudades o en las trincheras, nuestro respeto y nuestro recuerdo impercedero.



Señor Director:

Una medida acertada fue prohibir las meriendas en los cines. ¿No podía dictarse otra prohibiendo que los niños hagan sus necesidades en dichos locales? El domingo pasado hubimos de salirnos del Coliseo, en la sesión de las cuatro, por el insoportable hedor que despedían los numerosos «arroyos» que corren patio de butacas abajo. Las mamás, por lo visto, encuentran muy natural dejar que los niños se desocupen en el mismo salón, por no molestarse en llevarlos a los lugares apropiados.

H. Juan

★

No dudamos que nuestras autoridades, en su demostrado celo por situar a Elda a la altura que le corresponde, cortará estos restos de aldeanismo que aún perduran en parte, por fortuna no

la más numerosa, de nuestra población.

★

Aclaración a una carta publicada:

Don Luis Cremades nos comunica que a su debido tiempo se indicó a don L. G. que debía notificar el extravío de su tarjeta de abono, por escrito, a la Secretaría del C. D. Eldense, a fin de facilitarle el duplicado correspondiente. Es para nosotros muy grato reconocer públicamente el agrado y la prontitud con que la Directiva de nuestro primer Club responde a los requerimientos de la afición, que le prestará su más cálido apoyo al sentirse tan desinteresadamente representada.

Imprenta AZORIN
San Roque, 8 ELDA

El Real Betis Balompie agradece...

(Viene de la página Primera) to por parte de la Junta que tan dignamente preside, y en general de toda la afición de esa hermosa ciudad. Testimoniamos, pues, la mayor gratitud de esta Sociedad, por la

gentileza y caballerosidad con que han tratado a los componentes de nuestro grupo, que han merecido en el seno de esta Junta los más cálidos elogios y comentarios. Sepan que guardaremos de nuestra visita a ustedes el más grato recuerdo, enviándoles en estas líneas las gracias más rendidas por todo ello, aprovechando la oportunidad para saludarles con toda amistad y afecto, suyos attos. y s. s. q. e. s. m Real Betis Balompie. Firma ilegible.

Creemos que huelgan comentarios cuando se cumple un deber de caballerosidad, como lo hacen los clubs locales con cuantos equipos y directivos nos honran con su presencia en los largos torneos

de Liga; así se hace deporte y se unen estrechamente los lazos de amistad entre los pueblos, uno de los fines que aquel debe seguir invariablemente. Por desgracia no todos piensan igual, y tenemos un ejemplo de palpitante actualidad en el desplazamiento de la afición local a Alicante; otras veces, como se ha dado el caso, ni a los directivos eldenses se ha permitido el paso a la caseta de su club.

Hemos dicho que no queremos hacer comentario; sólo nos resta alentar a las Directivas de nuestros representantes deportivos a seguir cumpliendo en todo momento con la caballerosidad e hidalguía que siempre caracterizaron a nuestra ciudad.

Utilice los servicios de la

GESTORIA CABRERA,
QUE LE TRANSPORTARA
rápidamente a Sudamérica poniendo PASAPORTE y PASAJE en su bolsillo.

CINE

«MI TIO JACINTO».

Nacionalidad: Hispano-italiana.
Director: Ladislao Vajda.
Intérpretes: Pablito Calvo y Antonio Vico.
Censura del Estado: Apta para todos los públicos.

Un pobre novillero fracasado, hundido en la mayor miseria, encuentra la oportunidad de ganar unas pesetas tomando parte en una «charlotada». Pero tiene que alquilar un traje de luces y no dispone de las trescientas pesetas necesarias. Acompañado de su sobrino Pepote, recorre las calles y acude a mil procedimientos al objeto de reunir dicha suma. Argumento sencillo, hábilmente trazado en un guión agilísimo, alternando las escenas cómicas con las sentimentales, impregnado de un sentido neorrealista sin pesimismo, que nos lleva a recordar las mejores obras de la picaresca española. Dirigida con picardía y sensibilidad, la película tiene un indiscutible valor y calor humano. Encerraba una gran dificultad cualquier nueva aparición en la pantalla del gran actor infantil Pablito Calvo. Fue tan grata la impresión que nos dejó en su papel de «Marcelino», que temíamos vernos decepcionados. Pero en «Mi tío Jacinto», en un papel totalmente distinto, nos demuestra plenamente que lo de «Marcelino, pan y vino» no fué fruto de la casualidad, ni mucho menos. Su labor en este film es sencillamente admirable, y junto con la de Antonio Vico, en una de sus más acertadas interpretaciones, llena todo el relato. La película, de una extraordinaria amenidad, nos ofrece además una excelente fotografía, llena de limpieza y plasticidad.

«LAS SEÑORITAS DEL 09».

Nacionalidad: Italiana.
Director: Gianni Franciolini.
Intérpretes: Antonella Lualdi, Peppino de Filippo, Franca Valeri.
Censura del Estado: Autorizada para mayores.

El cine italiano, abandonando el «neorrealismo», crudo y descarnado, vuelve ahora sus ojos a un «realismo» más real, valga la redundancia, en busca de la sencillez y el agrado. La película que nos ocupa es una magnífica muestra de esta nueva fase, llena de naturalidad y de encanto. Se nos presenta la vida de unas telefonistas, su vida ante el cuadro de comunicaciones telefónicas y su vida privada, al margen de su trabajo. En realidad se trata de varias historias independientes, con un ligero lazo de unión entre sí. La película se sigue con gran interés, resultando en su conjunto muy agradable y simpática. Un gran acierto de ella es el profun-

EL BEBE

Confecciones para niños - Últimas novedades
Generalísimo, 27 - Tel. 144

CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO CASTELAR

Sábado, domingo y lunes 7'30 y 10'45

Estreno de la superproducción nacional

MI TIO JACINTO

por Pablito Calvo y COMPLEMENTOS

TEATRO-CINEMA CANIO

Hoy, éxito arrollador de la superproducción

Las señoritas del 09

La película más divertida de la temporada

EXITO - EXITO - EXITO

COLISEO ESPAÑA

Sábado, domingo y lunes 7 y 10'30

Estreno de la maravillosa película

Tú matarás

y reposición del monífico technicolor

LA ESPADA DE DAMASCO

por Rod Hudson y Piper Laurie

CINEMA CERVANTES

Sábado, domingo y lunes, 7 y 10'30

La mejor película del año

NO SERAS UN EXTRAÑO

por Robert Mitchum y Frank Sinatra y la formidable superproducción

Aves de rapiña

por John Payne y Shelley Winter

SALA REX

Día 1.º de Noviembre

La bonita producción Española

DOÑA FRANCISQUITA

por Mirta Legran y Armando Calvo y la gran película americana

MANOS PELIGROSAS

por Richard Widmar y Jean Peters

Un aperitivo agradable con

Papas EL PAPERÓ

Caseta de las Papas, y Casas del Petrolero, 2

do estudio psicológico que se hace de los personajes, movidos magistralmente en todo momento por su director. Las historias que componen este film nos ofrecen la variedad de la vida misma, alternando la sonrisa con las lágrimas, la ironía con la ternura. Una de las señoritas del 09 será feliz con su amor, otra verá frustradas sus esperanzas matrimoniales, la jovencita ingénuo realizará al fin sus sueños... Con la protagonista Antonella Lualdi, interviene un grupo de jóvenes estrellas, plenamente identificadas con su cometido.

TOM MIX

Nuestros objetivos son puramente benéficos, NOS DICE LA DIRECCION DEL CINE REX DE A. C.

Por sus características especiales de Sala no comercial, consideramos interesante celebrar una entrevista con la Dirección del Cine Rex, de Acción Católica, que desde hace varios años viene funcionando en nuestra población. Quedamos de acuerdo, a tal efecto, con su presidente, don José Romero Ródenas, y su secretario, don José Amat Jover, y ya reunidos, comenzamos los «disparos»:

—¿Tienen inconveniente en decirnos de quién partió la idea y cuándo comenzó a funcionar la Sala?

—La idea inicial fue de varios de los socios de A. C. Fuimos dándole vueltas al proyecto hasta conseguir convertirlo en una realidad, y, por fin, después de las obras necesarias, abrimos las puertas en 22 de febrero del año 1953.

—¿Con qué medios contaban al empezar la Obra?

—Con la Providencia de Dios, pero como toda obra humana necesita de lo material, después de conseguidas las correspondientes autorizaciones civiles y eclesiásticas, se elaboró un proyecto, cuyo costo ascendería a unas 150.000 pesetas, que posteriormente se incrementó con reformas de tipo técnico hasta alcanzar casi las 200.000 pesetas. Para conseguir las tuvimos que realizar operaciones de crédito con los Bancos de la localidad y solicitar préstamos de varios señores de la Junta.

—¿Con qué fines y para cubrir qué objetivos fue creada esta Sala?

—Nuestros objetivos son puramente benéficos. Se trata de crear una fuente de ingresos que nos permita atender las necesidades de los pobres de nuestra ciudad, así como subvenir cualquiera otra obra de beneficencia. Por otro lado, nos importaba mucho ofrecer un sano esparcimiento al pueblo, con películas adaptadas para todos los públicos, además de disponer la Acción Católica de un local adecuado para sus actividades.

—Económicamente, ¿cuál es el estado actual de la Sala?

—Pues en la actualidad no tenemos queja, ya que nuestros simpatizantes van creciendo, pero los años iniciales fueron francamente malos. Naturalmente, los primeros beneficios, que son muy recientes, se están destinando a la amortización de las deudas. No obstante, es deseo de la Junta el poder destinar parte de los ingre-

sos a los fines benéficos citados, incluso ya en la presente temporada.

Damos las gracias a los señores Romero y Amat por su atención al facilitarnos estos datos que consideramos de interés general, y gratamente impresionados por los elogiados propósitos que animan esta empresa, les deseamos mucha prosperidad para lo venidero.

Alberto G. AMAT

SUCESOS

El pasado sábado día 20, a las 21 horas, una «Vespa» conducida por Manuel Villalba Cantó, de 15 años, domiciliado en Valencia, y en cuyo asiento posterior viajaba Amadeo Bernabeu Llamas, de 44 años, domiciliado en Elda, atropelló a Emilio Vizcaino Martínez, de 64 años, domiciliado en Elda, calle de Jaime Balmes, 29.

El hecho ocurrió en la carretera de Elda a Petrel, al intentar el atropellado cruzar la calzada con dirección a la calle de Vázquez de Mella. El conductor de la «moto», después de haber adelantado a una camioneta que bajaba en dirección a Elda, se encontró con la presencia de Emilio Vizcaino y tras algunas vacilaciones por ambas partes se produjo el accidente. El atropellado y los ocupantes del vehículo, que salieron despedidos, resultaron heridos. Fueron trasladados a la Casa de Socorro, donde fueron asistidos por el médico de guardia, don Ricardo Pérez Rico, auxiliado por los practicantes don Juan José Primo y don Braulio Martínez. Se les apreciaron, respectivamente, heridas contusas en región frontal y temporal izquierda; herida inciso-contusa en región superciliar derecha, con hematoma, y erosiones varias; y herida inciso-contusa, con gran hematoma y probable fractura del frontal, en región superciliar derecha, herida inciso-contusa en región parietal izquierda, fractura de Colex en antebrazo izquierdo, herida contusa en rodilla derecha y erosiones varias. Practicada la primera cura e instruidas las oportunas diligencias por el Juzgado Municipal, basaron a sus respectivos domicilios.

CASA DE SOCORRO
Del día 17 al 23 de octubre, han sido asistidos en este centro catorce accidentados, de ellos doce leves y dos de pronóstico reservado.

Laboratorio de Análisis Clínicos

Dr. D. Francisco Penalva

AUXILIAR:

D. Guillermo de Castells

Calle Maura, 6-1.º
De 9 a 11 y de 5 a 8

Teléfono 708
ELDA

ALDA

Se llama Luis Alda, tiene 29 años y es de Zaragoza. Procede del Extremadura, habiendo jugado además en el Lérida, Huesca, Escoriaza y Atlético de Zaragoza.

—¿Cómo fue venir?

—Estaba ya casi de acuerdo con el Avilés, pero Molinos y Andrés me hablaron tan bien de Elda...

—¿La afición?

—Muy buena. Quizás demasiado vehemente. Así lo he apreciado, y no hablo por hablar, pues soy sincero como buen aragonés. Aprecio lo que se entrega de corazón, y así es este público.

—¿Has firmado...?

—Por un año, renovable si al final quedan satisfechos de mí. Sé que Andrés es muy apreciado aquí, y me gustaría ser lo que él.

—¿Novia?

—Sí; pienso casarme el próximo año.

—¿Profesión?

—Estudiaba Peritaje Industrial. Soy contable, y algo políglota, pues hablo francés e inglés.

—¿Aspiraciones?

—No muchas ya, pero llegar a donde pueda. Y sobre todo cumplir en donde esté. Después mi negocio de Zaragoza y ser un aficionado más.

—¿Entrenadores?

—Nogués, Gaspar Rubio, Relé y Eguiluz. Manolete es muy sincero y trabajador.

—¿Papel que haremos en Segunda?

—Bueno. A pesar de la mala suerte del domingo, creo quedaremos bien clasificados. Aún quedan jugadores que no conocen aquí, y cuando salgan gustarán tanto o más que los que estamos jugando.

—¿Puestos?

—Juego donde me ordenan y procuro cumplir lo mejor posible. Creo que me va mejor de medio volante, pero, menos en la puerta, he jugado en todos los puestos. En el Lérida ocupé siete demarcaciones distintas.

—¿Algo más?

—Que ayer ya pasó y mañana está más cerca. Que nos demostraron ser unos dignísimos aficionados al encajar la derrota con tanta deportividad. Mucho me habló Andrés, pero aún son mejores, y yo procuraré ser lo más agradecido en compañía de los compañeros.

Con estas palabras nos despedimos de este muchacho, esperando salga todo a la medida de sus deseos... y de los de toda la afición.

Pedro LOPEZ



El pasado domingo día 21 de los corrientes, y siguiendo el plan ordenado por la Federación Alicantina de Baloncesto, dió comienzo el Campeonato Comarcal de Preparación, en cuya competición participan diez equipos divididos en dos grupos.

En el primer grupo se enfrentaron:

En la Pista Yola de Elda, la «Peña Madridista», de Elda, y el «Cooperrural», de Petrel, con el resultado de 39-16 a favor del equipo visitante. Nuestro equipo notó la falta de su jugador Vicente, que en la actual competición defenderá los colores de «Mogambo». Destacaron como máximos encestadores en este encuentro R. González con 7 puntos, por la Peña «Madridista», y José Luis Maestre, con 11 puntos por el Cooperrural.

En la Magdalena de Novelda se enfrentaron el «Jorge Juan» y el «Mogambo» de Elda, finalizando el encuentro con el resultado de 51-17 a favor del equipo eldense, destacando entre todos Julián Llorens, que se anotó 26 puntos.

El partido «Mambo» de Elda y «Offiuse» de Petrel, que se debía celebrar en Elda, no se disputó por no presentarse el «Mambo», ganando, por lo tanto, dicho encuentro el «Offiuse» de Petrel.

En el segundo grupo:
La «Peña Bonet» de Petrel dió fácil cuenta del «F. J. J.» de Monóvar, por 36-29, destacando M. Illá con 14 puntos y Maestre con 13 puntos por el equipo petrelense.

El «San Fernando»-«Ancia» de Elda, no se disputó por no presentarse el equipo eldense.

J. ESCAMEZ

CARTAS A LA AFICION



Queridos amigos: Ya sé que cuantos estuvisteis en Alicante volvisteis doloridos, no tanto por la derrota de nuestro Deportivo como por lo que tuvisteis que aguantar pacientemente en Bardiñ. ¡Qué diferencia tan grande, que nosotros no podamos decir lo que el Betis, en nuestros desplazamientos! Supongo que habréis leído la carta recibida en el C. D. Eldense, de la Directiva del Real Betis, publicada en este mismo número de VALLE DE ELDA. ¡Cuántas veces tenemos nosotros la culpa de cuanto ocurre! Sí, porque hay aficionados y equipos que no merecen se desplace ni un sólo eldense; con sus propagandas de prensa y radio nos invitan a que acompañemos a nuestros equipos, porque saben que somos afición sana y hemos de llenarles las arcas—más de un club en el pasado ha salvado su temporada gracias a nosotros—, pero luego, la realidad es otra muy distinta. Muchas veces os he visto desplazaros en varios millares a cualquier parte, nuestro equipo no ha tenido una tarde afortunada y no se os ha notado un aliento, un estímulo hacia quienes defendían nuestros colo-

res, y yo, casi siempre que esto ha ocurrido, me he preguntado: ¡Y para esto han salido de casa! Hoy no tengo menos que darme la razón a mí mismo.

Hay aficiones y equipos que no merecen vuestra asistencia—no voy a enumerarlos porque de sobra los conocéis—, hora es de que vayáis abriendo los ojos lo suficiente, para que el caso de Alicante no se repita; sé cuanto hubisteis de aguantar y sufrir.

No sé si habremos tenido la satisfacción alguna vez de escribir cartas como la recibida del Betis; no cabe la menor duda que algunas veces se nos ha recibido en determinados sitios con toda atención y simpatía, y recuerdo varios casos; pero en general no podemos hablar del mismo modo.

Que os sirva de lección bien aprendida y ojalá sea la última. Cuando salgáis con el equipo, hacedlo con todas las consecuencias, dispuestos a animarle y a darle ese aliento que los jugadores necesitan, y que no cabe duda que recogen cuando se sienten así respaldados por su afición, pero si no lo habéis de hacer de este modo, quedaos en casa y ganaremos todos, porque nos sabrá la satisfacción de no haber sido la risa de nadie ni este nadie, a su vez, podrá sentirla al ver sus cajas algo más repletas. Es un consejo cariñoso que os da,

El Duende del Parque

TIROS SOBRE LA GENERAL

(Viene de la última pág.)
lo que es en la nuestra nos estropeó la tarde.

¡Cuán gritaban los malditos! Más si no es por Casasola trae aquel partido cola y se indigestan los gritos.

Como San Crispín no nos dé fuerzas e ilumine al «mister» en los planteamientos y deje a algunos en la caseta, no se presenta esto muy de color de rosa.

Yo, la verdad, el domingo me acordaba de Gancedo y de Medina. Y otro señor que había a mi lado se estaba acordando de su suegra. Así es la vida.

Pero el Mestalla va a pagar los vidrios rotos. ¡Hombre, que ya estamos hartos, y mañana tiene que ser ella!

Y en Cádiz... Bueno, en Cádiz me gustaría saber lo que va a pasar. Y frente al Mestalla también.

¡Mira que si todo esto lo solventase un interior de enlace que puede adquirir el Deportivo y se llama Grandel! Más barato no hay.

CARPINTERO

CONCURSO DEPORTIVO patrocinado

FOR
BAR IVORY
HERMANOS ORGILES

El acertante, o más aproximado, del resultado del partido ELDENSE-MESTALLA será obsequiado con una entrada para el encuentro ELDENSE GRANADA. De ser varios los acertantes se tendrá en cuenta el que más se haya aproximado en el resultado del primer tiempo. Y si también hubiera más de uno se celebrará un sorteo entre ellos.

Recorte y rellene el adjunto cupón, y deposítelo hasta una hora antes del partido en el buzón instalado en el BAR IVORY. El escrutinio se celebrará el mismo día del partido, a las 10 de la noche.

ELDENSE-MESTALLA

CUPON-DEPORTIVO

Primer tiempo: - - -

Resultado final: - - -

Don

Calte

Población

Compre su gabán o gabardina

«REGIO» en

Tejidos «VALOR»

Alicante, 3 - Eldense, 1

ALINEACIONES.—ALICANTE F. C.: Gallego; Muñoz, Bardajt, Ferrándiz; Blanco, Iván; Pina, Manolete, Queralt, Magán y Marroig. C. D. ELDENSE: Zánica; Ibáñez, Chico, Barcina; Garcta-Bao, Grande; Cedrés, Manso, Cárcamo, Genil y Fustero.

GOLES.—A los 12 minutos marca Genil para el Eldense. Empata Manolete a los 17, y a los 30 Iván establece el 2-1. En la segunda parte a los 18 minutos Iván marca el tercero para el Alicante. Cárcamo fue expulsado.

ARBITRO: El señor Casaola, mal.

CLASIFICACION: El Eldense desciende tres lugares, ocupando el duodécimo puesto con 6 puntos, a 4 del Hércules, actual «líder» del Grupo.

U. D. Elda, 4 - Minera, 1

ALINEACIONES.—U. D. ELDA: Ivars; Canito, Oliver, Tomás; Bartolo, Manolo; Avellán, Villa plana, Serrano, Vicente Juan y Guijarro. MINERA.—Cecilio; Telechia, Brau, Juan; Vizcaino, Leandro; Moya, Espá, Tato II, Gimeno y Quesada.

GOLES.—A los 7 minutos Avellán marca el primero. A los 4 de la segunda parte Vicente Juan obtiene el segundo. A los 7 minutos Tato II marca el único de la Minera. A los 8 minutos Villaplana, de cabeza, marca el tercero. Serrano, finalmente, estableció el definitivo 4-1 a los 15 minutos.

ARBITRO.—Señor Martínez, regular.

CLASIFICACION.—La Unión ocupa el tercer lugar, con 9 puntos, igualado con el Elche y a un punto del Albacete, actual «líder».

El partido de mañana MESTALLA C. de F.

Nos visita mañana uno de los más desconcertantes equipos del grupo. Ha empatado los cuatro partidos en su casa (con el Levante, Jerez, Castellón y Badajoz) y uno fuera, con el Córdoba. Ha perdido, en cambio, con el San Fernando y Algeciras. Su línea más floja es la delantera, la menos goleadora de las dos Divisiones, con sólo cinco goles marcados en siete partidos.

Su equipo, formado por elementos jóvenes aspirantes a pasar al Valencia, ha de dar más de una campanada, y no sería agradable que su recuperación comenzase mañana.

También el Eldense necesita comenzar a pisar terreno firme, y a dos puntos como está del «farolillo rojo» no puede permitirse el menor traspies. Y nos consta que los jugadores azulgranados están deseosos de demostrar su verdadera valía.

Mañana habrá, pues, un partido alegre y movido, de fútbol animado y vistoso, y la afición eldense podrá salir satisfecha. La ocasión es especialmente buena, pues se enfrentarán un Mestalla ansioso de recuperar puntos para salir de la zona peligrosa, con un Deportivo que espera brindar a su afición un triunfo holgado que avive los decaídos ánimos. Y no se conformarán con un solo gol de diferencia.

Repetimos. La tarde promete ser buena, y no seremos nosotros quienes se la pierdan.

PASTOR

Tiros desde la general

Entre el Alicante-Deportivo, el señor Casasola y la «Serenata Mejicana» pasamos una tarde... «estupenda».

Menos mal que García-Bao cumplió, y Grande volvió a ser Paco I. Les acompañaron Ibáñez y Genil, y poco podemos decir de los demás.

Vimos salvar goles con las manos y marcar goles con las manos ante las mismas barbas del árbitro.

¡Bueno! ¿Esto es balompié o balonmano?

Y no es que el hombre fuese casero, a pesar de llamarse «Casa-sola». Lo que le pasaba es que llevaba un parche en un ojo y no veía lo que pasaba en la casa... ajena.

Al final ellos aplaudían al de su «Casa-sola». Nosotros silbábamos a muchos de los nuestros, y a otro aún no se le ha silbado, pero puede que se «pite» como sigan las cosas así.

Y es que había motivos para bien tratarles en su casa, pero

(Termina en SEPTIMA pág.)

La Unión goleó a la Minera

Desde el primer instante se vió con deseo de triunfo al equipo local, que a pesar de lo embarrado del terreno de juego, comenzó a trenzar un fútbol raso, práctico y eficaz, que le llevó a dominar durante toda la tarde. Fueron sus mejores elementos Vicente Juan y Se-

rrano, y a su altura Avellán, que no desaprovechó ninguna jugada en toda la tarde. El resto del conjunto, francamente bien.

Opuso una tenaz resistencia el Minera, cuya vanguardia bastante joven, puso en aprieto más de una vez a Ivars.

A los 7 minutos Avellán recogiendo un rechace del poste marcó el primero y así se llegó al descanso. Al comenzar la segunda parte, Serrano, en inteligente jugada, pone el balón a los pies de Vicente Juan que imparablemente y angulado obtiene el segundo. Acortó distancias Tato II en jugada personal y un minuto después Villaplana remataba de cabeza un magnífico centro de Avellán. El cuarto y último fue de Serrano. Otros dos, los más bonitos

Opiniones tras el Alicante - Eldense

CASETA ALICANTINA.—Satisfacción y alegría. Muñoz se queja de Fustero. Pina, el veterano capitán, dice que merecieron la victoria y el marcador refleja lo justo. Saluda a la afición eldense. «Aunque algunos no lo crean, tenéis un buen equipo y os mantendréis bien», nos dice.

CASETA ELDENSE.—Disgusto. Fustero se queja de Muñoz, y el señor Alonso, delegado del Club, opina mal del árbitro: «Así no se puede jugar—dice—; nos han marcado un gol después de prepararse lo con las manos, así como el segundo, precedido de falta que pitó «córner»; dos «penaltys» no los vió». Igual opinan los jugadores Andrés y Herrera, y les dejamos en medio de su malhumor e indignación contra el señor Casasola.

★

Éste no nos deja pasar. Dice que no tiene nada que manifestar. Y lo dejamos con su conciencia.

★

Nos encontramos con don Ignacio de Trena, de Bilbao. Se encuentra en viaje de novios, y dice que el partido fue duro, pero no sucio. Que el árbitro ha sido muy parcial, y que dos goles no los ha debido conceder, y sí debió pitar dos «penaltys» contra la puerta local.

Don Manuel Caballero, de Alicante: «Me parece un partido emocionante. Un poco brusco el Eldense, el árbitro despistado y los goles fenómenos.»

Algodones selectos de calidad y menos precio en

Mago de los Tejidos

CONCURSO DEPORTIVO

El único acertante del resultado UNION - MINERA, don José Amat Payá, podrá pasar a recoger su entrada para el siguiente partido del equipo blanco por el Bar Mañas.

Los mejores surtidos

Almacenes Diana

de la tarde, uno de este mismo jugador y otro de Vicente Juan, fueron injustamente anulados. El señor Martínez perjudicó a la Unión con la anulación de estos magníficos goles y su arbitraje no pasó de regular.

COMENTARIO

Hemos visto con satisfacción cómo la U. Deportiva va mejorando sus actuaciones, pudiendo calificar de muy completa la de este encuentro. Su juego alegre y rápido, raseando el

Almacenes Diana

Tejidos y Confecciones

cuero, le dio la peligrosidad necesaria a su vanguardia. Tuvo enfrente un equipo relativamente joven, que le jugó con sus mismas armas, y esto hizo más meritorio el notable triunfo.

El campo, bastante embarrado, no se prestaba a practicar un juego lucido, no obstante, a fuerza de entusiasmo, lograron los locales imponerse y esa lucida actuación o que nos hemos referido.

De jugar así mañana en Callosa, no ha de ser para el titular de dicha población tan fácil enemigo; antes al contrario, para responder a las ligeras manifestaciones callosinas, en las que se nos considera víctima propiciatoria, los jugadores, henchidos de gran moral, irán por el triunfo y nosotros deseamos que el acierto les acompañe.—VALERO.

Nota del C. D. Eldense

A fin de no coincidir con los actos de clausura de la Santa Misión, que han de ser presididos por el Excmo. y Rvdmo. Señor Obispo de la Diócesis, el encuentro C. D. Eldense-Mestalla dará comienzo a las 3'45 en punto de la tarde.

VALLE DE ELDA

Redacción y Administración:

General Moscardó, 1
Teléfonos 300 y 504

Suscripción Trimestral, 19;
Semestral, 37'50; Anual, 75